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RESUMEN 

 

SEP 

 

* PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA DE APOYO A LAS FINANZAS 

MILENIO: DURANTE LA PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA DE APOYO A LAS FINANZAS, DE 

BANCOMER, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, SEÑALÓ QUE 

EN MÉXICO, ÚNICAMENTE 40 POR CIENTO DE LOS HOGARES TIENEN LA CULTURA DEL 

AHORRO Y LAS PERSONAS EMPIEZAN A GUARDAR SU DINERO PARA IMPREVISTOS A PARTIR 

DE LOS 35 AÑOS, CON LO CUAL ES DIFÍCIL QUE FORTALEZCAN SU PATRIMONIO, POR LO QUE 

AFIRMÓ QUE SE DEBE PROMOVER LA EDUCACIÓN FINANCIERA ENTRE LAS PERSONAS PARA 

INCREMENTAR EL DINERO DISPONIBLE EN EL PAÍS. 

POR SU PARTE, EL PRESIDENTE DEL GRUPO FINANCIERO BBVA, AFIRMÓ QUE ESTE 

ESQUEMA, DENOMINADO BANCOMER ADELANTE, SERÁ EXPORTADO A OTRAS NACIONES EN 

AMÉRICA LATINA Y AFIRMÓ QUE EL 0.3 POR CIENTO DE LAS GANANCIAS DEL BANCO SERÁN 

DESTINADAS A PROMOVER EL DESARROLLO DE UNA CULTURA DE PREVENCIÓN, AHORRO Y 

BUENA UTILIZACIÓN DEL CRÉDITO ENTRE LOS MEXICANOS. FINALMENTE, ANUNCIÓ QUE 

BBVA DESTINARÁ UNA PARTE DE SUS GANANCIAS PARA OTORGAR MÁS BECAS A HIJOS DE 

MIGRANTES. (MILENIO 28, LA JORNADA 33, EXCÉLSIOR 10-DINERO, EL ECONOMISTA PP 

Y 17, EL SOL DE MÉXICO 6-FINANZAS, LA RAZÓN 16) 

 

* DENUNCIAN RECORTE DE RECURSOS A CHAPINGO Y COLPOS 

LA JORNADA: TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS, ACADÉMICOS Y ESTUDIANTES DE LA 

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA CHAPINGO Y DEL COLEGIO DE POSGRADUADOS DENUNCIARON 

QUE LA SAGARPA PRETENDE RECORTAR 154 MILLONES DE PESOS AL PRESUPUESTO DE 

AMBAS INSTITUCIONES, CANTIDAD SUPERIOR A LA SUGERIDA POR LA SECRETARÍA DE 

HACIENDA. LOS AFECTADOS SEÑALARON QUE ESTA SITUACIÓN PODRÍA DEBERSE A LAS 

HUELGAS QUE SOSTUVIERON LOS SINDICATOS DE ESTAS DOS CASAS DE ESTUDIOS, EN MESES 

PASADOS. EL RIESGO DEL RECORTE PARA CHAPINGO ES QUE SE DETENDRÁ SU PROYECTO DE 

EXPANSIÓN EN EL SURESTE DEL PAÍS. (PÁG. 43. DESPLEGADO: EL UNIVERSAL 9-A, EL 

FINANCIERO 9) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01MIL090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06JOR090709
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* PIDE UAM NO RECORTAR EL PRESUPUESTO PARA LA EDUCACIÓN SUPERIOR 

LA JORNADA: EL RECTOR GENERAL DE LA UAM, JOSÉ LEMA LABADIE, AFIRMÓ QUE 

“INTERRUMPIR” LA INVERSIÓN EN LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS DEL PAÍS REPRESENTARÍA 

UNA “PÉRDIDA ACUMULADA DE SABERES E INVESTIGACIONES” Y SEÑALÓ QUE TRAS VIVIR UN 

PERIODO DE “MEJORÍA” EN LAS FINANZAS UNIVERSITARIAS, UNA REDUCCIÓN “SERÍA COMO SI 

NO SE HUBIERA INVERTIDO NADA EN LOS PASADOS TRES AÑOS”. POR ELLO, ASEGURÓ QUE 

DEMANDARÁN A LOS INTEGRANTES DE LA LXI LEGISLATURA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, 
QUE “SE INVIERTA EN EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICA Y QUE NO SE VEAN MERMADOS LOS 

RECURSOS DE LAS UNIVERSIDADES ESTATALES”. FINALMENTE, DIJO QUE “ESTAMOS EN UN 

MOMENTO EN EL QUE SE DEBE REPENSAR EL PAPEL DE LA UNIVERSIDAD Y FORTALECERLA”. 
(LA JORNADA 43, LA CRÓNICA 39) 

 

* INFORME DE LABORES DEL IFAI 

EL UNIVERSAL: DE ACUERDO CON EL VI INFORME DE LABORES QUE EL IFAI ENTREGÓ AL 

CONGRESO DE LA UNIÓN, EL IMSS ES LA DEPENDENCIA QUE MÁS SOLICITUDES DE 

INFORMACIÓN RECIBIÓ EN 2008, CON 18 MIL 170 PETICIONES, SEGUIDO POR LA SEP, CON 

17 MIL 817. EN TOTAL, EL AÑO PASADO, EL ÓRGANO DE TRANSPARENCIA RECIBIÓ 105 MIL 

250 SOLICITUDES. (EL UNIVERSAL 9-A, MILENIO 15, EXCÉLSIOR 15-A) 

 

* ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO EN EL DF 

EL SOL DE MÉXICO: EL TITULAR DE LA ADMINISTRACIÓN FEDERAL DE SERVICIOS 

EDUCATIVOS DEL DF, LUIS IGNACIO SÁNCHEZ GÓMEZ, INFORMÓ QUE YA SE ENCUENTRA 

TRABAJANDO CON EL SNTE, POR INDICACIONES DEL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, ALONSO 

LUJAMBIO, PARA INCORPORAR A LAS ESCUELAS CAPITALINAS AL PROGRAMA ESCUELAS DE 

TIEMPO COMPLETO Y ASÍ, MEJORAR NUESTRO SISTEMA EDUCATIVO. SE IMPULSARÁ LA 

INTRODUCCIÓN DE CLASES DEL IDIOMA INGLÉS, ACCIÓN QUE ARRANCARÁ DURANTE EL 

PRÓXIMO CICLO ESCOLAR EN LAS 173 PRIMARIAS Y 12 SECUNDARÍAS DE TIEMPO COMPLETO 

QUE ACTUALMENTE OPERAN EN LAS 16 DELEGACIONES POLÍTICAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO. 
(PÁG. 6-CIUDAD). 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07JOR090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08UNI090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09SOLMEX090709
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* CALENDARIO ESCOLAR 2009-2010 

LA CRÓNICA: LA SEP PUBLICÓ EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN EL CALENDARIO 

ESCOLAR 2009-2010 PARA ESCUELAS OFICIALES Y PARTICULARES INCORPORADAS AL 

SISTEMA EDUCATIVO NACIONAL EN LOS NIVELES DE PREESCOLAR, PRIMARIA, SECUNDARIA Y 

NORMAL. EL PRÓXIMO CICLO LECTIVO INICIARÁ EL LUNES 24 DE AGOSTO Y TERMINARÁ EL 

NUEVE DE JULIO DE 2010, CON DOS PERIODOS VACACIONALES CORRESPONDIENTES AL 

ASUETO DE DICIEMBRE-ENERO Y EL DE LA SEMANA MAYOR.  

ASIMISMO, LA DEPENDENCIA PUBLICÓ LOS ACUERDOS SECRETARIALES 384 Y 385 EN EL QUE 

SE ESTABLECEN EL NUEVO PLAN Y PROGRAMAS DE ESTUDIO PARA EDUCACIÓN SECUNDARIA Y 

LOS LINEAMIENTOS A QUE SE SUJETARÁ EL PROCEDIMIENTO PARA AUTORIZAR EL USO DE 

LIBROS DE TEXTO DESTINADOS A LAS ESCUELAS DE ESTE NIVEL. (PÁG. 10) 

 

* SE INCUMPLE EL CALENDARIO ESCOLAR 2008-2009 

REFORMA: EN NINGUNA ENTIDAD DEL PAÍS SE CUMPLIÓ CON EL CALENDARIO ESCOLAR 

2008-2009 QUE MARCA 200 DÍAS DE CLASES OBLIGATORIOS. EN ESTE AÑO LECTIVO SE 

PERDIERON 11 DÍAS POR LA EMERGENCIA SANITARIA ADEMÁS DE 9 DÍAS, COMO CADA AÑO, 
POR LAS REUNIONES DE CONSEJOS TÉCNICOS QUE REALIZAN DIRECTORES Y DOCENTES EL 

ÚLTIMO VIERNES DE CADA MES. ASIMISMO, ENCUESTAS DE LA SEP INDICAN QUE SÓLO SIETE 

DE CADA 10 ESCUELAS INICIA EL CICLO ESCOLAR EL DÍA FIJADO. 

EN DIVERSAS ENTIDADES, LAS PROTESTAS CONTRA LA ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA 

EDUCACIÓN RESTARON MÁS DÍAS AL AÑO ESCOLAR, Y A PESAR DE QUE EL CONSEJO 

NACIONAL DE AUTORIDADES EDUCATIVAS CREÓ UN GRUPO DE TRABAJO PARA ESTABLECER 

LINEAMIENTOS PARA EL CUMPLIMIENTO DEL CALENDARIO, NO SE CONTEMPLARON 

SANCIONES EN CASO DE INCUMPLIMIENTO. (PÁG. 2-A) 

 

* SE RELAJAN MEDIDAS PREVENTIVAS CONTRA LA INFLUENZA 

REFORMA: EN LOS ÚLTIMOS DÍAS DEL CICLO ESCOLAR, LAS MEDIDAS PARA EVITAR LA 

PROPAGACIÓN DEL VIRUS AH1N1 EN LAS ESCUELAS SE RELAJARON, ESPECIALMENTE EN 

LAS ENTIDADES CON MAYOR NÚMERO DE CASOS, INCLUSO, YA NO SE USAN CUBREBOCAS NI 

GEL ANTIBACTERIAL, PUES UNA VEZ QUE ESTOS INSUMOS SE TERMINARON, DEJARON DE SER 

RESURTIDOS.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/11CRO090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/12REF090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/12REF090709
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NO OBSTANTE, EL SECRETARIO DE SALUD, JOSÉ ÁNGEL CÓRDOVA, ASEGURÓ QUE LOS 

REBROTES DEL VIRUS EN YUCATÁN Y CHIAPAS, DONDE EL NÚMERO DE CASOS SE DISPARÓ, 
ESTÁN CONTROLADOS, ADEMÁS DE QUE ASEVERÓ QUE EL NÚMERO DE CASOS NO HA 

AUMENTADO CONSIDERABLEMENTE. (PÁG. 3-A) 

 

* RECOMIENDA LA SEP A PADRES VERIFICAR EL RVOE DE ESCUELAS PARTICULARES 

LA CRÓNICA: LA SEP RECOMENDÓ A LOS PADRES DE FAMILIA QUE, ANTES DE INSCRIBIR A 

SUS HIJOS EN ESCUELAS PARTICULARES DE NIVEL MEDIO SUPERIOR, VERIFIQUEN QUE LA 

INSTITUCIÓN ELEGIDA CUENTE CON EL RECONOCIMIENTO DE VALIDEZ OFICIAL DE 

ESTUDIOS, DICTAMINADO POR LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS DEL PAÍS, PUES SÓLO ASÍ LAS 

AUTORIDADES EDUCATIVAS PODRÁN GARANTIZAR QUE UNA ESCUELA QUE OSTENTE EL 

REGISTRO, REALMENTE IMPARTA EDUCACIÓN DE CALIDAD Y CUMPLA CON TODOS LOS 

PARÁMETROS. 

ASIMISMO, LA DEPENDENCIA GARANTIZÓ A LOS PADRES DE FAMILIA QUE SE CERCIORARÁ DE 

QUE LAS ESCUELAS QUE NO CUENTEN CON REGISTRO LO ESPECIFIQUEN CLARAMENTE EN 

TODA SU DOCUMENTACIÓN PARA QUE EL USUARIO ESTÉ ENTERADO DE QUE NO PODRÁ 

OBTENER UN CERTIFICADO DE BACHILLERATO AVALADO POR LA SEP. FINALMENTE, LA 

SUBSECRETARÍA DEL RAMO LLAMÓ A LAS INSTITUCIONES PRIVADAS DE ESTE NIVEL A 

ACREDITAR SUS PROGRAMAS Y PLANES DE ESTUDIO. (LA CRÓNICA 10, LA PRENSA 15) 

 

* PREOCUPA A LA UNAM EL PORCENTAJE DE RECHAZADOS DE SUS BACHILLERATOS 

LA JORNADA: EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, MANIFESTÓ SU 

PREOCUPACIÓN PORQUE EN EL CONCURSO DE INGRESO A LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR 

QUE SE REALIZÓ EN JUNIO, OCHO DE CADA 10 JÓVENES QUE SELECCIONARON ENTRE SUS 

PRIMERAS OPCIONES A LOS BACHILLERATOS DE LA UNAM, SIN EMBARGO, DEBIDO A LA 

CAPACIDAD LIMITADA DE SUS SUBSISTEMAS DE BACHILLERATO, DE TAN SÓLO 35 MIL 

LUGARES, QUEDARÁN FUERA ALREDEDOR DEL 80 POR CIENTO DE ASPIRANTES. (PÁG. 42) 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/13CRO090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/14JOR090709
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* ENTREGA EL INAH BIENES A FAMILIARES DE FELIPE SOLÍS 

REFORMA: EL INAH HIZO ENTREGA DE LOS OBJETOS PERSONALES DEL FALLECIDO 

ARQUEÓLOGO FELIPE SOLÍS A SU SOBRINA, OFELIA HURTADO, QUIEN FUERA DESIGNADA 

COMO ALBACEA PARA RESGUARDAR LOS BIENES, EN UN ACTO QUE SE PROLONGÓ POR 12 

HORAS Y QUE, AL PARECER, CONTINÚA POR LA CANTIDAD DE OBJETOS REUNIDOS. ENTRE 

LOS OBJETOS HAY CUADROS, ESCULTURAS, RÉPLICAS PREHISPÁNICAS, DISCOS, PELÍCULAS 

Y REVISTAS, ENTRE MUCHOS OTROS. 

NO OBSTANTE, EL ABOGADO DE LA FAMILIA, RAÚL ESPÍNOLA, ADVIRTIÓ QUE AÚN NO 

CONCLUYE EL PROCESO, PUES LA INSTITUCIÓN NO HA MOSTRADO EL ACTA QUE FIRMÓ EL 

ARQUEÓLOGO CUANDO ASUMIÓ LAS RIENDAS DEL MUSEO NACIONAL DE ANTROPOLOGÍA, 
DOCUMENTO QUE PERMITIRÁ DEFINIR CUÁLES SON PERTENENCIAS DEL INSTITUTO Y CUÁLES 

PUEDEN SER PROPIEDAD DE SOLÍS. AL RESPECTO, EL INAH ASEGURÓ QUE EL MARTES 

PRÓXIMO PRESENTARÁ DICHO DOCUMENTO. (PÁG. 20-CULTURA) 

 

* PRESENTACIÓN DEL JUEGO MONOPOLY CON ZONAS ARQUEOLÓGICAS 

LA JORNADA: DURANTE LA PRESENTACIÓN DEL JUEGO DE MESA MONOPOLY, LA 

REPRESENTANTE DE LA UNESCO EN MÉXICO, GRACIELA MOTA, SEÑALÓ QUE PESE A LA 

RIQUEZA CULTURAL DE MÉXICO, LA MAYORÍA DE LOS 30 SITIOS CONSIDERADOS COMO 

PATRIMONIO CULTURAL DE LA HUMANIDAD ESTÁN ABANDONADOS POR LA POBLACIÓN, LO 

QUE HA PROVOCADO UN DETERIORO POR LA FALTA DE INTERÉS Y LA IGNORANCIA DE LOS 

MEXICANOS. EN EL EVENTO, SE ANUNCIÓ QUE 22 DE ESTOS SITIOS PATRIMONIALES ESTARÁN 

PRESENTES EN EL JUEGO, LOS CUALES SERÁN ELEGIDOS POR UN SISTEMA DE VOTACIÓN 

ELECTRÓNICA MEDIANTE EL PORTAL WWW.MONOPOLYLOQUIEROTODO.COM. LOS 

RESULTADOS SE DARÁN A CONOCER EL 15 DE SEPTIEMBRE. (EL UNIVERSAL 10-KIOSKO, LA 

JORNADA 7-CULTURA) 

 

* INAH REMOZARÁ Y EDIFICARÁ SITIO EN CANCÚN 

LA JORNADA: EL TITULAR DEL INAH, ALFONSO DE MARÍA Y CAMPOS, INFORMÓ QUE 

ACELERA LOS PREPARATIVOS PARA REALIZAR “UNA FIESTA DE EXPOSICIONES” A LO LARGO 

DEL AÑO, EN EL MARCO DEL BICENTENARIO Y CENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA Y LA 

REVOLUCIÓN, LA PROPUESTA INCLUYE LA RENOVACIÓN DE SUS 20 PRINCIPALES MUSEOS Y 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01REF090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02JOR090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03JOR090709
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LA CONSTRUCCIÓN DE UN NUEVO RECINTO VANGUARDISTA EN CANCÚN, EL CUAL SERÁ 

INAUGURADO ESTE AÑO. AÑADIÓ QUE ALGUNOS PROYECTOS SE ORGANIZAN PARA QUE EL 

INSTITUTO QUE LO ENCABEZA SE SUME A DIVERSAS ACTIVIDADES PARA FESTEJAR LAS 

EFEMÉRIDES, ENTRE LOS CUALES DESTACÓ LA EDIFICACIÓN DEL MUSEO DE CANCÚN, QUE 

ESTARÁ A 15 MINUTOS DE LA ZONA HOTELERA. 

ASIMISMO, SUBRAYÓ QUE SE REALIZÓ UN LARGO PROCESO PARA LA OBTENCIÓN DE 

PERMISOS DE IMPACTO AMBIENTAL PARA EL FUTURO RECINTO QUE ABARCARÁ 2 MIL 500 

METROS CUADRADOS, EL CUAL ESTARÁ ANEXO A LA ZONA ARQUEOLÓGICA DE SAN 

MIGUELITO, SERÁ INAUGURADO EL PRÓXIMO AÑO Y, ADEMÁS, ACOTÓ QUE EN 15 AÑOS NO 

SE EDIFICABA UNO. ADELANTÓ QUE TAMBIÉN SE INICIARÁ LA CONSTRUCCIÓN EN YUCATÁN 

DEL MUSEO DE LAS CULTURAS. (PÁG. 5-CULTURA) 

 

* SE EVALUARON DAÑOS EN TEPOZOTLÁN 

REFORMA: POR OTRA PARTE, EL VOCERO DEL INAH, JULIO CASTREJÓN, HABLÓ DE LA 

EVALUACIÓN DE LOS DAÑOS AL TEMPLO DE SAN FRANCISCO JAVIER Y A LA PLAZA DE CRUZ 

DURANTE LOS CIERRES DE CAMPAÑA DEL PAN Y EL PRI REALIZADOS LA SEMANA PASADA 

EN TEPOZOTLÁN, Y DIO A CONOCER, DE ACUERDO AL DICTAMEN, QUE LOS CONCIERTOS AL 

AIRE LIBRE ORGANIZADOS POR LOS ASPIRANTES A LA ALCALDÍA, NO VULNERARON 

ARQUITECTÓNICAMENTE EL INMUEBLE, PERO SÍ CONSTITUYEN UN FACTOR DE RIESGO PARA 

EL DETERIORO A LARGO PLAZO POR LOS ALTOS DECIBELES Y RECONOCIÓ PERFORACIONES 

EN LA PLAZA. 

AGREGÓ QUE EL INSTITUTO EMITIRÁ DOS ACTAS DE HECHOS: UN REPORTE DEL 

DEPARTAMENTO DE RESGUARDO DE BIENES CULTURALES Y OTRO DEL DIAGNÓSTICO POR 

DECIBELES ALTOS DIRIGIDO A LA COORDINACIÓN NACIONAL DE ASUNTOS JURÍDICOS, A FIN 

DE QUE SE ACTÚE POR LA VÍA LEGAL. POR SU PARTE, EL PRESIDENTE DEL FOMENTO 

CULTURAL TORRES DE SATÉLITE A.C., CUAUHTÉMOC RODRÍGUEZ, DIJO QUE EL INBA 

DEBE INICIAR EL PROCEDIMIENTO PARA RESPONDER POR LOS HECHOS. (PÁG. 14-
ESTADOS) 

 

* TERMINA HUELGA DE HAMBRE DE PADRE DE FAMILIA 

LA JORNADA: PEDRO ÁNGELES PALMA, PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA 

ASOCIACIÓN DE PADRES DE FAMILIA DE LA PRIMARIA “CONSTITUCIÓN DE 1917”, CONCLUYÓ 

SU HUELGA DE HAMBRE DE 24 HORAS EN DEMANDA DE QUE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN 

DEL ESTADO DE MÉXICO DERRIBE 14 AULAS QUE PRESENTAN DAÑOS ESTRUCTURALES Y 

PONEN EN RIESGO LA VIDA DE MIL 100 ALUMNOS. MACLOVIO ZURITA LÓPEZ, COORDINADOR 

DE ESTRUCTURAS DEL COMITÉ DE INSTALACIONES EDUCATIVAS DEL GOBIERNO ESTATAL, SE 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04REF090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S05UNI090709
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LIMITÓ A LLEVARSE EL PERITAJE DE LA UNAM PARA ANALIZARLO Y DAR UNA RESPUESTA EL 

PRÓXIMO LUNES. (LA JORNADA 37, EL UNIVERSAL 17-A) 

 

* MAGISTERIO OAXAQUEÑO DE TELESECUNDARIAS EXIGE RECONOCIMIENTO 

EXCÉLSIOR: PROFESORES DE LAS TELESECUNDARIAS DE MIAHUATLÁN, TUXTEPEC Y 

HUAJUAPAN DE LEÓN, DEL SUBSECTOR DE TELESECUNDARIAS, BLOQUEARON LOS ACCESOS 

DEL INSTITUTO ESTATAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA DE OAXACA Y UNO DE LOS TRAMOS DE LA 

CARRETERA INTERNACIONAL CRISTÓBAL COLÓN, PARA EXIGIR A LA DEPENDENCIA EL 

RECONOCIMIENTO DE SUS DELEGADOS NOMBRADOS EN ASAMBLEAS, PUES SEÑALARON QUE 

EL INSTITUTO SE NIEGA A RECONOCERLOS PORQUE LA SECCIÓN 22 DEL SNTE NO LOS 

REGISTRÓ COMO AGREMIADOS. (PÁG. 30-A) 

 

* HIEREN A NIÑA QUE CELEBRABA FIN DE CURSOS EN SU ESCUELA 

LA CRÓNICA: LA NIÑA TAMARA GUADALUPE CAZARES FUE ALCANZADA POR UNA BALA 

PERDIDA CUANDO CELEBRABA EL FIN DE CURSOS EN LA ESCUELA PRIMARIA “NICOLÁS 

BRAVO”, EN CULIACÁN, SINALOA. LAS PRIMERAS INVESTIGACIONES SEÑALAN QUE LOS 

FAMILIARES SE PERCATARON DEL DAÑO CUANDO LA NIÑA SE DESPLOMÓ CUANDO BAILABA 

JUNTO A SUS COMPAÑEROS, SIN EMBARGO, LAS AUTORIDADES DEL PLANTEL DIJERON QUE 

LA MENOR NO ESTABA EN LAS INSTALACIONES CUANDO OCURRIÓ EL ACCIDENTE, SINO QUE 

SE ENTERARON DEL MISMO UN DÍA DESPUÉS. UN FAMILIAR DE LA NIÑA TAMBIÉN SEÑALÓ QUE 

ÉSTA TUVO EL PERCANCE CUANDO SE TRASLADABAN AL PLANTEL PARA PARTICIPAR EN LA 

CEREMONIA DE CLAUSURA DEL CICLO ESCOLAR. (PÁGS. 2 Y 15) 

 

* PRESENTAN ORGANIZACIÓN CONTRA LA VIOLENCIA 

LA JORNADA: LA ASOCIACIÓN CIVIL “SERVICIOS A LA JUVENTUD” PRESENTÓ LA CREACIÓN 

DEL OBSERVATORIO DE VIOLENCIA SOCIAL, GÉNERO Y JUVENTUD, CON EL CUAL SE 

PLANTEA GENERAR INFORMACIÓN PARA INCIDIR EN LAS POLÍTICAS PÚBLICAS QUE SE 

DISEÑEN PARA LAS PERSONAS DE 12 A 19 AÑOS, EN MATERIA DE VIOLENCIA FAMILIAR, DE 

GÉNERO, EN EL NOVIAZGO Y EN LA CALLE, APLICANDO METODOLOGÍAS QUE TENGAN COMO 

BASE UNA PERSPECTIVA DE GÉNERO Y DE DERECHOS HUMANOS. LA CREACIÓN DE ESTE 

OBSERVATORIO SE GENERA DESPUÉS DE QUE LA OCDE PUBLICARA UN ESTUDIO EN EL QUE 

SE SEÑALA QUE MÉXICO TIENE EL ÍNDICE MÁS ALTO DE VIOLENCIA ENTRE JÓVENES DE 

SECUNDARIA. (PÁG. 42) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06EXCE090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S98CRO090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09JOR090709
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* LOS MEDALLISTAS OLÍMPICOS NO ADQUIRIERON OBLIGACIONES CON BANORTE: DE LA 

GARZA 

REFORMA: EL TITULAR DE LA CONADE, BERNARDO DE LA GARZA, REITERÓ QUE LOS 

MEDALLISTAS OLÍMPICOS DE BEIJING 2008 SÓLO ESTÁN OBLIGADOS “MORALMENTE” A 

PARTICIPAR EN CAMPAÑAS PUBLICITARIAS DE BANORTE, LA INSTITUCIÓN QUE CUBRIÓ LOS 

PREMIOS PROMETIDOS POR CARLOS HERMOSILLO A LOS GANADORES DE PRESEAS 

OLÍMPICAS. “YO LO PLATIQUÉ CON ELLOS DESDE EL PRINCIPIO DE QUE TENÍAMOS QUE 

APOYAR Y AGRADECERLE A BANORTE EL ESFUERZO QUE ESTABA HACIENDO Y QUE NO LO 

CONDICIONÓ, ¿EH? NO ES UNA CONTRATACIÓN DE LOS ATLETAS”, ASEVERÓ. 

SOSTUVO QUE “NO HAY UNA OBLIGACIÓN LEGAL COMO TAL. NOSOTROS LO HEMOS DICHO 

ABIERTAMENTE, HAY UN COMPROMISO MORAL ASÍ COMO LO HABÍA DE LA CONADE CON LOS 

MEDALLISTAS. AHORA HAY UN COMPROMISO DE ELLOS CON QUIEN AYUDÓ A SOLVENTAR LAS 

EXPECTATIVAS ECONÓMICAS QUE SE TENÍAN Y ENTRAMOS A UN CÍRCULO DONDE TODOS 

GANAMOS”, EXPLICÓ. POR ÚLTIMO, DIJO QUE EN CASO DE EXISTIR UN CONTRATO, ESTARÁ AL 

PENDIENTE DE QUE LOS DEPORTISTAS NO SEAN MOLESTADOS EN SUS ENTRENAMIENTOS O 

CONCENTRACIONES. (PÁG. 13-CANCHA) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* CASO GUARDERÍAS DEL IMSS 

LA JORNADA: SIN RESPONDER LOS CUESTIONAMIENTOS PRINCIPALES SOBRE LA 

RESPONSABILIDAD DEL IMSS EN EL INCENDIO DE LA GUARDERÍA ABC DE HERMOSILLO, NI 

DE LA LEGALIDAD DEL ESQUEMA DE SUBROGACIÓN QUE SE APLICA, EL DIRECTOR GENERAL 

DEL INSTITUTO, DANIEL KARAM, ENTREGÓ LA INFORMACIÓN SOBRE LOS DUEÑOS DE LAS 

ESTANCIAS SUBROGADAS Y OFRECIÓ QUE LA TRISTE LECCIÓN APRENDIDA LLEVARÁ A UNA 

NUEVA ETAPA EN LA HISTORIA DE LAS GUARDERÍAS INFANTILES. ASIMISMO, ASEVERÓ QUE 

EL SEGURO SOCIAL NO REHÚYE SU RESPONSABILIDAD Y QUE LA INVESTIGACIÓN EN TORNO 

AL INCENDIO DE LA GUARDERÍA SONORENSE SE REALIZA SIN DISTINGO DE NINGÚN TIPO. 

AUN ASÍ, DIPUTADOS Y SENADORES DE PAN, PRI Y PRD LE EXIGIERON NO ENCUBRIR LA 

CORRUPCIÓN Y EL TRÁFICO DE INFLUENCIAS QUE SE DA EN EL INSTITUTO, NO SÓLO EN EL 

CASO DE LAS ESTANCIAS, SINO TAMBIÉN EN OTROS SERVICIOS. UNA VEZ ENTREGADA LA 

INFORMACIÓN SOBRE LOS SOCIOS Y REPRESENTANTES LEGALES DE LAS MÁS DE MIL 500 

GUARDERÍAS SUBROGADAS, SE INICIÓ UNA GUERRA ENTRE PRIÍSTAS Y PANISTAS, YA QUE 

SALIERON A RELUCIR NOMBRES DE FAMILIARES DE LOS EX PRESIDENTES VICENTE FOX Y 

ERNESTO ZEDILLO, DE POLÍTICOS DE AMBOS PARTIDOS, ASÍ COMO DE EX DIRECTIVOS DEL 

INSTITUTO. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S11REF090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S11REF090709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01JOR090709
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EN LA COMPARECENCIA, KARAM SOSTUVO QUE LOS DATOS QUE AYER HIZO PÚBLICOS VAN 

MÁS ALLÁ DE UNA LISTA DE NOMBRES. INCLUYEN A LOS SOCIOS Y REPRESENTANTES 

LEGALES QUE INICIARON OPERACIONES Y A LOS ACTUALES, ASÍ COMO LOS NOMBRES DE LAS 

DIRECTORAS DE LAS ESTANCIAS INFANTILES Y LAS ACTAS CONSTITUTIVAS DE CADA 

ESTABLECIMIENTO, SIN EMBARGO, SENADORES Y DIPUTADOS DEL PRI Y EL PRD SE 

QUEDARON CON MUCHAS DUDAS, PUES SEÑALARON QUE NO BASTABA CON LA ENTREGA 

DEL DISCO CON LA INFORMACIÓN, INCLUSO, QUE SE DEBE ANALIZAR A FONDO. (TITULAR Y 

3) 

 

* INICIAN LAS POSTULACIONES PARA EL PRÓXIMO PRESIDENTE NACIONAL DEL PAN 

REFORMA: DOS DÍAS DESPUÉS DE LA RENUNCIA DE GERMÁN MARTÍNEZ A LA DIRIGENCIA 

NACIONAL DEL PAN, CÉSAR NAVA, SANTIAGO CREEL, JAVIER CORRAL, JOSÉ GONZÁLEZ 

MORFÍN Y EL PROPIO MANUEL ESPINO EXPRESARON SU INTERÉS POR OCUPAR LA 

PRESIDENCIA DEL PARTIDO. INCLUSO, ALGUNOS DE ELLOS FUERON PROPUESTOS POR SUS 

ALLEGADOS Y SIMPATIZANTES, AUNQUE TAMBIÉN SE CORRE EL RUMOR QUE PODRÍAN 

COMPETIR EL EMBAJADOR DE MÉXICO EN ESPAÑA, JORGE ZERMEÑO, Y EL SECRETARIO DE 

TURISMO, RODOLFO ELIZONDO O EL EX GOBERNADOR DE GUANAJUATO, CARLOS MEDINA 

PLASCENCIA. (PP) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I04REF090709
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ANUNCIA ALONSO LUJAMBIO LA INCORPORACIÓN DEL 
PROGRAMA DE AHORRO INFANTIL 

08 julio 2009.  

 

 

El Secretario de Educación Pública, Maestro Alonso Lujambio, anunció 
hoy la incorporación, como parte de la Formación Económica y Financiera, 
de un Programa de Ahorro Infantil “que devuelva esa importante práctica a 
las y los niños desde la primaria”. Dio a conocer que en el ciclo escolar 2009-
2010 se entregará a padres de familia un millón de ejemplares de la guía 
“Educación Económica y Financiera en la Familia”. 

Durante la presentación del programa de Educación Financiera del 
BBVA-Bancomer, el responsable de la agenda educativa nacional dijo que el 
propósito es que las niñas y los niños, junto con sus padres, tomen 
conciencia de la importancia del ahorro como un ejercicio que debe 
acompañarles a lo largo de sus vidas y, “mientras a más temprana edad 
inicien el ahorro, mayores beneficios les traerá, a ellos, a sus familias y a 
México”. 
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Acompañado de Luis Pazos de la Torre Titular de la Comisión Nacional 
para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros 
(Condusef) y ante los banqueros Francisco González Rodríguez, Presidente 
del BBVA, el Consejero Delegado de esa institución, José Ignacio 
Goirigolzarri, así como Ignacio Deschamps González, Presidente-Director 
General de BBVA-Bancomer, Alonso Lujambio dijo que las puertas de la 
Secretaría de Educación Pública están siempre abiertas a las iniciativas de la 
sociedad que fortalecen la calidad educativa y a México. 
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Antes de elegir un plantel 

PIDE LA SEP A PADRES DE FAMILIA VERIFICAR QUE 
ESCUELAS DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR CUENTEN 

CON REGISTRO OFICIAL 

08 julio 2009.  

 
 

La Subsecretaría de Educación Media Superior pone a disposición del 
público la página electrónica http://www.rvoe.sems.gob.mx/rvoe/. 

En ese portal se pueden verificar los planteles privados que ofrecen 
carreras con Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios o 
Incorporaciones con instituciones públicas y privadas. 

 

 

http://www.rvoe.sems.gob.mx/rvoe/
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La Secretaría de Educación Pública informa a los padres de familia que, 
antes de inscribir a sus hijos en el nivel medio superior, verifiquen que la 
institución elegida cuente con el Reconocimiento de Validez Oficial de 
Estudios (RVOE), dictaminados por las autoridades educativas en el país. 

Asimismo, la Subsecretaría de Educación Media Superior invita a las 
instituciones privadas que imparten bachillerato en todo el país, a que 
acrediten sus programas y planes de estudio con la calidad y los parámetros 
determinados por la SEP, las secretarías de Educación de los estados y 
universidades públicas y privadas con autorización para emitir RVOE.  

La SEP pone a disposición del público en general, la página electrónica 
http://www.rvoe.sems.gob.mx/rvoe/, donde se puede verificar los planteles 
privados que ofrecen carreras con Reconocimiento de Validez Oficial de 
Estudios o Incorporaciones con otras instituciones públicas y privadas. 

Asimismo, la dependencia pide a los usuarios comunicarse al 01 800 
112 88 99, para sus comentarios, sugerencias y quejas sobre el 
funcionamiento y contenido de la lista de instituciones académicas en todo el 
país. 

En el caso de los particulares, la SEP les conmina a solicitar el 
Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios de carácter Federal a la 
Secretaría de Educación Pública en las opciones de cambio de domicilio o la 
petición de nuevos reconocimientos. 

La Secretaría de Educación Pública dará todas las garantías a los 
padres de familia y alumnos, de que hará respetar la ley y todas las normas 
que se han emitido para garantizar que una escuela que ostente un registro, 
realmente imparta educación de calidad y cumpla con todos los parámetros. 

Al mismo tiempo, se cerciorará de que las escuelas que no cuentan con 
registro, lo especifiquen claramente en toda su documentación para que el 
usuario esté enterado de que no podrá obtener  un certificado de educación 
media superior avalado por la SEP. 
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NECESARIAS LAS “ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO” 

PARA MEJORAR LA CALIDAD EDUCATIVA DEL PAÍS 
 

08 julio 2009.  

 
 

 

Habrá  más planteles de este tipo en la ciudad de México: Luis Sánchez. 

Se incorporará el idioma inglés  a partir del próximo ciclo escolar. 

El Sistema Educativo en la ciudad de México será fortalecido a través 
del “Programa Escuelas de Tiempo Completo”, en un propósito de mejorar  el 
nivel de calidad y  la preparación de niños y jóvenes, afirmó el Administrador 
Federal  de Servicios Educativos en el DF, Luis Sánchez Gómez. 

Al reunirse con Directores y Asesores Técnicos de Escuelas de Tiempo 
Completo, el Administrador dijo que si se quiere mejorar nuestro sistema 
educativo, tenemos que ampliar el horario de clases en todas las escuelas de 
nivel básico y para ello, ya se está trabajando en coordinación con el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, por indicaciones del 
Secretario de Educación Pública, Maestro Alonso Lujambio. 
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Sánchez Gómez convocó a los maestros a seguir trabajando para 
impulsar el proyecto de introducción del idioma inglés, acción que arrancará 
durante el próximo ciclo escolar en las 173 primarias y 12 secundarias de 
tiempo completo que actualmente operan en las 16 delegaciones políticas del  
Distrito Federal. 

Los Directores y Asesores Técnicos de las Escuelas de Tiempo 
Completo participaron en  talleres de diagnóstico, vinculación, mejora y 
evaluación  de esta propuesta académica. 

Asimismo, se reforzó la bibliografía de apoyo a los docentes con  la 
entrega de nueve publicaciones más, editadas por la SEP y se propusieron 
diversas estrategias de planeación  para alcanzar una visión compartida 
entre directivos y maestros, con el propósito de impulsar los nuevos 
horarios, los contenidos académicos y el manejo de acciones 
complementarias e integrales en beneficio de los estudiantes. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 NEGOCIOS 28 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 EDO. DE MÉX. 12 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 TENDENCIAS 48 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SUPLEMENTO 2 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 POLÍTICA 15 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 MP 40 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 POLÍTICA 8 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 ECONOMÍA 33 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SOC Y JUS 43 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SOC U JUS 43 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SOC Y JUS 42 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 CULTURA 7 A 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 CULTURA 5 A 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 ESTADOS 37 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SOC Y JUS 43 

El presupuesto debe ser al menos similar al de 2009, considera el rector 
Lema Labadie 

UAM: SE PERDERÁ INVERSIÓN DE 3 AÑOS SI SE REDUCEN 
RECURSOS A UNIVERSIDADES PÚBLICAS 

Debido a la crisis económica es momento de fortalecer dichas instituciones, 
señala 

 
MAESTROS DE LA SECCIÓN 22 DEL SNTE BLOQUEARON LA CARRETERA 

INTERNACIONAL 190 FRENTE A LAS OFICINAS DEL INSTITUTO ESTATAL DE 
EDUCACIÓN PÚBLICA DE OAXACA PARA EXIGIR LA SEPARACIÓN DE LA SECCIÓN 15 DE 

TUXTEPEC, ENTRE OTRAS DEMANDAS FOTO NOTIMEX 
 

LAURA POY SOLANO 

El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), José 
Lema Labadie, afirmó que “interrumpir” la inversión a las instituciones 
públicas del país representaría una “pérdida acumulada de saberes e 
investigaciones”, y señaló que tras vivir un periodo de “mejoría” en las 
finanzas universitarias, una reducción de los recursos públicos “sería como 
si no se hubiera invertido nada en los pasados tres años”. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SOC Y JUS 43 

En entrevista, luego de participar en la inauguración del 13 Congreso 
Internacional de Investigaciones Administrativas, convocado por esa casa de 
estudio y la Academia de Ciencias Administrativas, destacó que ante una 
severa crisis económica como la que enfrenta México, “más que nunca se 
debe convencer a las autoridades y al gobierno federal de que las 
instituciones públicas de educación superior no deben sufrir recortes”. 

Por ello, aseguró que demandarán a los integrantes de la 61 Legislatura en la 
Cámara de Diputados, que inicia en septiembre, “que se invierta en 
educación superior pública y que no se vean mermados los recursos de las 
universidades estatales”, las cuales, aseguró, enfrentan “problemas serios 
como la devaluación y la inflación”. 

Lema Labadie destacó que el Estado mexicano debe realizar un “esfuerzo” 
para destinar a las instituciones públicas de enseñanza superior recursos 
similares a los alcanzados este año, a pesar de que, indicó, vivimos un 
escenario nacional muy complejo en el que las universidades deben 
contender con el crecimiento de la demanda, el impulso a la investigación 
científica y tecnológica, así como las demandas del quehacer docente. 

Interrogado en torno a los retos que implica para la UAM, en un contexto de 
crisis económica, consolidar su cuarta unidad en Cuajimalpa, al mismo 
tiempo que se proyecta la creación de un quinto campus en Lerma, estado de 
México, reconoció que la iniciativa “podría ser algo extraña, pero es un buen 
momento en el que se debe repensar el papel de la universidad y 
fortalecerla”. 

No obstante, reconoció que se trata de un proyecto “ambicioso”, y afirmó que 
ante la falta de certidumbre en la inversión pública para las universidades en 
2010, recordó que hace más de 30 años, cuando se fundó la UAM, “tampoco 
había certidumbre en los recursos público y logramos salir adelante”. 

Insistió que ante un contexto de inseguridad financiera, las universidades 
públicas deben “seguir creciendo para atender no sólo la demanda de más 
espacios educativos, también para resolver los problemas más urgentes de 
la sociedad y contribuir a su desarrollo”. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SOC Y JUS 45 

Reconoció en su quinto informe el rector José Morales Orozco 

SE REDUJO, AL MENOS EN 10%, NÚMERO DE ASPIRANTES 
A INGRESAR A LA IBERO 

Fue implementado un programa de retención de estudiantes 

LAURA POY SOLANO 

El rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), José Morales Orozco, 
reconoció que ante la crisis económica que afecta al país, se ha reducido, en 
al menos 10 por ciento, el número de aspirantes a ingresar a esta casa de 
estudios en el próximo ciclo escolar, aunque enfatizó que “aún no hemos 
perdido alumnos por problemas económicos”. 

Indicó que la reducción de aspirantes, y de quienes finalmente concluyen el 
proceso de inscripción, son “situaciones cíclicas. En 1994 nos afectó la crisis 
económica, y ahora lo que queremos es dar prioridad tanto a la retención de 
estudiantes, como a aquellos que quieran ingresar, para que no dejen de 
hacerlo por problemas económicos”. 

Al rendir su quinto informe de labores ante la comunidad universitaria de esa 
casa de estudios, donde destacó la necesidad de que las instituciones de 
educación superior fortalezcan la pertinencia social vinculada con las 
demandas más urgentes de la población y no sólo del mercado laboral, 
destacó que la universidad “resiente, como todos, los efectos de la crisis 
actual”. 

Subrayó que pese a que la situación financiera de la Uia es “saludable” ante 
un manejo “responsable y adecuado” de sus recursos, en meses recientes ha 
crecido la preocupación por los alumnos cuyas familias “se han visto 
directamente afectadas”. 

Como respuesta, dijo, “se implementó un programa de retención de 
estudiantes, que basado en un análisis detallado de problemas y alternativas, 
está enfocado a evitar que alguien abandone sus estudios exclusivamente 
por causas económicas”. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SOC Y JUS 45 

Con esta iniciativa de apoyo a las familias, indicó, “consideramos que si 
empieza un proceso de recuperación y de mayor empleo, podemos repuntar 
y mantener un mínimo de la matrícula que necesitamos para seguir operando 
con la calidad que queremos”. 

 
EL RECTOR JOSÉ MORALES OROZCO ANTE EL SENADO UNIVERSITARIO EN SU SEDE 

DE SANTA FE, EN LA CIUDAD DE MÉXICO FOTO NOTIMEX 

Morales Orozco agregó que por el momento “no hay deserciones por 
factores económicos, todos los (alumnos) que han tenido problemas les 
hemos ofrecido llegar a un arreglo, como las condonaciones de colegiaturas, 
acceso a becas extemporáneas para quienes tienen el promedio, además de 
ofrecer créditos educativos, pues la idea es que no se vaya nadie por falta de 
recursos financieros”. 

En entrevista, aseguró que hasta el momento ningún alumno que curse una 
licenciatura o posgrado ha abandonado sus estudios por falta de recursos, 
pero reconoció que ante la opción del crédito para quienes pudieran 
enfrentar problemas de pago, “hay un cierto miedo a la incertidumbre si 
podrán pagarlo o no”. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SOC Y JUS 45 

 

Por ello, enfatizó que los estudiantes que han solicitado este mecanismo “no 
llegan ni a un 5 por ciento de la matrícula” que a nivel licenciatura agrupa a 
10 mil 400 jóvenes y 800 de posgrado, y agregó que hasta el momento, sólo 
14 por ciento de quienes cursan sus estudios en la Uia cuentan con una beca. 

Tras destacar que México enfrenta un momento “delicado” en el que no sólo 
se enfrentan los efectos de la crisis económica, también los pleitos 
“estridentes y decepcionantes” de la esfera política, exhortó a las 
universidades, públicas y privadas, a impulsar un compromiso social con los 
más desprotegidos y contribuir a “humanizar la globalización”. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 SOC Y JUS 42 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 DEPORTES 19 A 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 DINERO 10 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 NACIONAL 15 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 NACIONAL 15 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 TODO MÉXICO 30 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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UNIVERSIDADES DESTINAN MENOS DEL 20% DE SUS 
RECURSOS A INVESTIGACIÓN 

 
Para las universidades mexicanas la investigación es contemplada como 
una actividad complementaria, a la que se destinan los recursos sobrantes 
después de apoyar las pequeñas “factorías certificadoras” en que se han 
convertido las licenciaturas, lamentó Emilio Ribes Iñesta, investigador del 
Centro de Estudios e Investigaciones en Comportamiento de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG). 
 
El académico señaló que a pesar de que en las legislaciones universitarias 
se contempla la obligatoriedad de la investigación para todo el personal 
académico de carrera, en ninguna universidad mexicana se establecen las 
condiciones y circunstancias en las que puede realizarse.  
 
“Tampoco sorprende que los apoyos financieros destinados a la 
investigación nunca sobrepasen el 20 por ciento del presupuesto global y 
que, en muchas instituciones, ni siquiera se prevean formalmente”, 
enfatizó. 
 
En su artículo “La Investigación en la Universidad Pública”, publicado en la 
revista Ciencia, órgano de difusión de la Academia Mexicana de Ciencias, el 
académico subrayó que la universidad, como institución inteligente, sólo 
puede enseñar en la medida en que investigue y reflexione sobre el 
conocimiento producido en ella y por otros. 
 
No obstante, con el establecimiento de las políticas federales de control de 
evaluación, desde 1988, el profesor y el investigador son considerados 
fuerza de trabajo, cuyo resultado se mide con el número de egresados, la 
llamada “eficiencia terminal”, y el número de patentes, publicaciones o 
presentaciones en eventos de carácter científico, precisó. 
 
 
 
 
 
 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 09/07/09 ACADEMIA 39 

 

EL DF SERÁ SEDE DE LA III MUESTRA INTERNACIONAL DE 
MÚSICA INDÍGENA 

 
VERÓNICA SAMPERIO Y DENISSE VERGARA 
 
El Auditorio Nacional será sede de la III Muestra Internacional de Música 
Indígena: El Pacífico Suena, donde el esplendor y riqueza musicales de los 
pueblos indígenas se unirán el 9 de agosto por única ocasión. 
 
Pueblos de Australia, Isla Salomón, Japón, Nueva Zelanda, África, Polinesia 
Francesa y México, darán un concierto en el marco de la celebración del 
Día Internacional de los Pueblos Indígenas. 
 
La Coordinadora Nacional de Patrimonio Cultural y Turismo de Conaculta, 
Susana Phelts Ramos, mencionó que “esta será una forma de permitir 
nuevas formas de reflexión cultural e intercambio entre grupos étnicos”. 
 
El grupo que representará a México en el evento está conformado por 
integrantes de la etnia Tzeltal, proveniente de la comunidad de Tenejapa, 
en Chiapas. “La razón por la que fueron elegidos, es que los músicos son en 
realidad los líderes de la comunidad a la que pertenecen”, comentó Manuel 
Gameros Hidalgo, de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas. 
 
Durante el evento se colocará un stand del Centro de Información de 
Naciones Unidas para México, Cuba y República Dominicana, que brindará 
datos acerca de la declaración de los Derechos de los Pueblos Indígenas, a 
través de folletos y una traducción de dicho documento a las lenguas 
indígenas en audio y texto. 
 
“La III Muestra Internacional de Música Indígena nos ayudará a construir o 
reconstruir las relaciones con los pueblos”, dijo Sharon Grobeisen, 
representante de dicho organismo. 
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“Más allá de que sea un evento más, será un motivo de reflexión para ver las 
expresiones más espirituales, no sólo en el folklore, sino también en lo 
político”, finalizó la presidenta del Consejo de los Pueblos y Barrios 
Originarios del DF, Fabiola Poblano Ramos. 
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CREAN OBSERVATORIO DE VIOLENCIA 
 
DAVID GALICIA 

México posee el índice más alto de violencia entre jóvenes de secundaria; de 
igual forma, 15% de las parejas jóvenes sufre violencia de género durante el 
noviazgo, y de esa cifra 61.5% de las víctimas son mujeres, según un estudio 
aplicado a los 23 países miembros de la Organización para la Cooperación y 
Desarrollo Económico (OCDE).  

Es por ello que la organización Servicios a la Juventud, AC, creó el 
Observatorio de Violencia Social, Género y Juventud (OVSGJ), el cual 
pretende generar indicadores sobre violencias entre jóvenes de 12 a 19 años 
de edad en la Zona Metropolitana del Valle de México.  

De acuerdo con Víctor Manuel Torres, coordinador del observatorio, el 
objetivo de éste es elaborar un diagnóstico sobre la violencia de género y 
contra grupos vulnerables en las escuelas de la ciudad de México y del país, 
ya que tal situación se ha exacervado en ese sector.  

“La crisis, la falta de oportunidades para los jóvenes y programas de 
enseñanza deficientes son signos de que a la juventud no se le está 
prestando atención. Actualmente no hay mecanismos que enseñen equidad 
ni respeto. Hay una crisis de valores que se traduce en violencia”, explicó en 
entrevista, luego de la presentación del OVSGJ.  

En una primera etapa, el observatorio trabajará en 20 escuelas de las 
delegaciones Cuauhtémoc e Iztapalapa, en el Distrito Federal, y de los 
municipios de Ecatepec y Nezahualcóyotl, en el estado de México, zonas 
donde Servicios a la Juventud, AC, ya había desarrollado proyectos con 
jóvenes.  

La intención es elaborar un diagnóstico sobre violencia entre la población de 
dichos planteles educativos, con base en sondeos que se aplicará a los 
estudiantes durante tres etapas. Posteriormente se elaborará un inventario 
de programas de atención a la juventud.  
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Víctor Manuel Torres indicó que otro de los objetivos es generar políticas 
públicas para erradicar la violencia entre los jóvenes, para lo cual se contará 
con la asesoría de un consejo consultivo conformado, entre otros, por Daniel 
Ponce, director general de Educación y Promoción de los Derechos 
Humanos de la CDHDF; Vanesa Novelo, coordinadora estatal para el DF de la 
Subsecretaría de Educación Media Superior de la SEP, y Rodolfo Albarrán, 
coordinador de la Subsecretaría de Educación Media Superior del estado de 
México.  

Los primeros resultados del observatorio se darán a conocer en septiembre 
en la página www.seraj.org.mx. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.seraj.org.mx/
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CERRARÁN CENDIS ALEDAÑOS A CÁRCELES 

CLAUDIA BOLAÑOS 

Fueron construidos para atender a los hijos de las reclusas, pero con el 
tiempo, sus principales usuarios son vecinos.  

Ahora por razones de seguridad serán cerrados los cuatro Centros de 
Desarrollo Infantil (Cendi) ubicados a un costado de penales capitalinos. Se 
trata de los kínderes ubicados a un lado de los reclusorios Norte, Sur y 
Oriente, así como de la Penitenciaría Femenil que está en la zona de 
Tepepan, en Xochimilco.  

Luego de la tragedia en la guardería ABC, en el estado de Sonora, donde 
varios menores murieron durante un incendio, se decidió cerrar esos cuatro 
centros de la ciudad de México. El pasado 7 de junio, EL UNIVERSAL señaló 
el caso del Cendi que opera a un lado del Reclusorio Norte.  

La escuela está dentro del mismo terreno de esa cárcel, la más hacinada del 
Distrito Federal. Su perímetro no tiene paredes sino rejas, desde las cuales 
se ve el patio, el jardín y la zona de juegos infantiles. Se observa como un 
lugar espacioso y rodeado de árboles, pero está a un costado de una prisión.  

Esperan fin de ciclo escolar  

Destaca que durante abril y mayo se registraron tres motines en las cárceles 
locales, y en uno de ellos incluso se lanzaron gases lacrimógenos. Esos 
Cendis pertenecían a la Subsecretaría del Sistema Penitenciario, pues eran 
usados por los hijos de las presas que antes ocupaban los anexos femeniles 
que se ubicaban en los penales varoniles.  

Al abrirse el Centro Femenil de Readaptación Social Santa Martha Acatitla, el 
90 % de las mujeres presas se encuentran en dicha prisión, en cuyo interior 
hay un Cendi.  

La Subsecretaría del Sistema Penitenciario informó que el próximo 10 de julio 
terminará el ciclo escolar, y luego se cerrarán estos espacios. Para ello se 
dialogó con las secretarías de Educación Pública federal y local así como con 
padres de familia, para trasladar a los niños a otras escuelas. 
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